

Fragenbeantwortung nach dem Vortrag des Zyklus:

"Der Mensch im Lichte von Theos. Phil. u. Occ."

von Dr. Rudolf Steiner,

gehalten in Christiania am 12. Juni 1912.

Das, was Luzifer auf Erden falsch macht, braucht deshalb nicht falsch zu sein auf der Venus. Auf der Venus kann Luzifer unmöglich auf die niedere, sinnliche Liebe wirken, denn die Menschen dort leben viel mehr in einem Zustand der Unschuld. So kann Luzifer also sehr gut der Geist der Venus werden (sein?), denn nicht wie ein geistiges Wesen ist, ist das Bedeutsame, sondern innerhalb welcher Verhältnisse es wirkt. Zu viel Erkenntnis über Luzifer haben wollen, hat immer etwas von einer Verführung, weil man immer Gefahr läuft, die Gegenkräfte und Gegenargumente nicht immer gleich bei der Hand zu haben.

-----